



THE AKAMATSU
知識の森 vol. 40
通信

http://www.kyowa-u.ac.jp 編集：宇都宮共和大学入試報委員会 発行：宇都宮共和大学

UTSUNOMIYA KYOWA UNIV.
宇都宮共和大学

宇都宮シティキャンパス 〒320-0811 栃木県宇都宮市大通り1-3-18 TEL.028-650-6611
宇都宮長坂キャンパス 〒321-0346 栃木県宇都宮市下荒針町長坂3829 TEL.028-649-0511
那須キャンパス 〒329-3121 栃木県那須塩原市鹿野崎131 TEL.0287-67-3111

index

P1
学長・学部長メッセージ
卒業生紹介

P2, P3
言葉の花束／贈る言葉
すみれ祭／彩音楽
卒業生のためのリカレント教育を開催
ホテル・観光コース新設記念
シティライフ学シンポジウム開催
2015年度の出来事／流行語／ヒット商品
コーヒーブレイク

P4
子ども生活学部
子どもと作る森・フェアリープロジェクト
シティライフ学部
学生提案3コンテストで5タイトル受賞
就職内定速報

子ども生活学部

子どもと作る森・フェアリープロジェクト

今年、子ども生活学部・有志グループで「子どもと作る森・フェアリープロジェクト」(代表・4年田野遼涼さん)を立ち上げました。子どもの育ちには自然とのふれあいがとても大切です。そして私たちも子どもたちと自然の中で楽しみたい!こんな思いを抱いて、長坂にある学内の林地を整備しています。このプロジェクトは、栃木県の地域創生事業である「大学・地域連携プロジェクト支援事業」に採択されました。まだ整備は始まったばかりですが、昨年の11月には幼稚園の子どもたちに遊びに来てもらいました。

メンバーは1~4年生の十数名で、週1~2回のペースで和気あいあいと活動しています。子どもたちが遊ぶ姿や自然の中での体験で育つものをイメージしながら、自分たちで構想を練り、理想形に近づけるべく、熱心に取り組んでいます。

最初は背丈程あるササを前に、立ちすくんでいました。整備に関してはド素人ですが、みんなで汗だくでササを刈り、道をつくり、時にはクモにびっくり!ケバエに悲鳴!もありましたが、今では女子も遅しくなりました!学生は整備後の見違えた場所をみて、うれしそうです。また、自分たちで考えたイメージが形になっていくことに達成感を味わっています。卒業する4年生は、もっと早くから始めたかったとのこと。そして後輩たちに「後は頼んだ!たまに見に来るからね!」と気合いを入れています。来年度も妖精が住んでくれるようなステキな場を目指して楽しく活動したいです。



シティライフ学部

学生提案3コンテストで5タイトル受賞

2015年はシティライフ学部の学生によるまちづくり提案活動の飛躍の年でした。学生提案助成金では、栃木県が公募した大学・地域連携プロジェクト支援事業において、和田ゼミの「地縁・血縁・同窓縁による婚活支援の創造」が支援プロジェクトに選定されました。また、大学コンソーシアムとちぎによる学生活動支援事業では、内藤ゼミの「ターバン型ヘルメット「ターメット」試作品製作」が選出されました。

11月28日(土)に宇都宮シティキャンパスで開催された大学コンソーシアムとちぎ主催「学生&企業研究発表会」では、シティライフ学部から3つのゼミに所属する5つのグループが参加し、初参加ながら、山島ゼミの「街道を活かしたまちづくり」が鹿沼相互信用金庫理事長賞を、吉田ゼミの「スマホを活用した地域の安全・安心サービス」がハヤブサドットコム賞をそれぞれ受賞しました。

12月5日(土)にマロニエプラザ大ホール特設ステージで実施された「とちぎのエコカーバーをさがせ!VoL.6」では、内藤ゼミの「まちなかクールシェア・コンサートへの取組」が審査員特別賞を受賞。

つづく12月18日(金)、宇都宮市役所主催「大学生によるまちづくり提案2015」では、山島ゼミ2年+都市・アムニティ研究会(代表3年山中亜由美さん)の「オリオン通り魅力向上計画」が第1位に、内藤ゼミ(代表3年菅谷勝平君)の「地域資源の活用による大工町・寺町通りの賑わいづくり」が第2位に輝きました。

今後も、まちづくりに係る様々な提案が具体的な施策となることを期待しています。



学長 須賀 英之

●学長メッセージ

価値ある存在として輝け

学生諸君のご卒業そして学士取得を心からお祝い申し上げます。建学の精神である「全人教育(人間形成の教育)」の高い理想のもとに育まれた、優れた人間性と専門性に自信と誇りを持って、大きく雄飛されることを期待しています。

今、世界では地政学的なリスクが強く意識され、グローバル化は転機を迎えています。一方、国内では少子高齢化が急速に進行し、地方創生が喫緊の課題となっています。こうした様々な課題に、若い力と前向きな気持ちで積極的に対処し、乗り越えていただきたいと願っています。

そのためには、たゆまぬ自己研鑽を積まなくてはなりません。真摯に学ぶ意欲を持ち続け、社会経済の激しい変化に柔軟に対応でき、強い心を持ってたくましく生きる、そのような人間として社会に貢献していただきたいと思ひます。

「艱難汝を玉にす」という言葉があります。人は困難や苦勞を乗り越えることによって、初めて立派な人間に成長するという教えです。心身ともに健康でこの世でたった一人の価値ある存在として輝き、ご家族のご期待にも応え、幸福な人生を送られることを心よりお祈り申し上げます。



●学部長メッセージ

未来を担う 子どもの幸せのために

子ども生活学部長・教授 日吉 佳代子先生

4年間の学びを終えて学士(子ども生活学)を取得され、社会に巣立っていかれる第2期生の皆様、ご卒業おめでとうございます。

子ども生活学部での学びを通して、これからは幼稚園や保育所、児童福祉施設等、様々な形で子どもと子どもの生活にかかわる仕事をされていくことと思います。未来を担う子どもの幸せを願い、子どもを育てるという視点を持って、社会の役に立つ生き方をしたいと思っています。またそれぞれの仕事の場で、生活の場で、自分自身を磨き成長していくことを願っています。「才能の差は小さいが、努力の差は大きい、継続の差はもっと大きい」のです。

大学の子育て支援研究センターでは、リカレント教育(生涯学習としての職業能力向上の為の学び)の場を用意して、皆さんが学び続けることができるように応援体制を整えています。ぜひ大学へ、また学びに来てくださることを願っています。



●学部長メッセージ

今後のご活躍を期待して

シティライフ学部長・教授 山島 哲夫先生

卒業生の皆様、ご卒業おめでとうございます。この4年間、有意義な学生生活を送られたことと思います。入学当時の姿と、社会人となられる皆様の姿を重ね合わせると、入学してからの様々な出来事が思い起こされ、感慨深いものがあります。

さて、皆様はこれから社会人となるに当たり、期待を膨らませていることでしょうか。しかし、社会に出ると、学生時代のように自分の都合だけで物事は進まなくなります。社会での活動には責任が伴いますし、自分の思い通りにならないことも数多く出てきます。そうした場合でも、皆さんがこの4年間シティライフ学部で学んだ知識・経験をもとに真摯に努力すれば、必ず乗り越えることが出来ます。

本学の卒業生としての自覚と自信を持ち、「豊かな都市生活の実現に貢献できる専門家」として大いに活躍されることを期待しております。

健康に留意され、社会人として有意義な生活を送っていただくとともに、機会があればご来校され、私たちに元気な姿を見せていただき、後輩たちを励ましていただければ幸いです。

就職内定速報

地元就職なら共和大!

子ども生活学部2期生とシティライフ学部14期生の就職内定率はともに高い水準を達成しました。

14期生(2016卒)から新卒採用スケジュールが大きく変更されたことは既にご存じのことと思いますが、本学での就職支援においては就職活動に向け基礎から応用へと考え抜かれたプロセスで就職関連講座を実施することで、新たな就活環境にも学生が落ち着いて対応できたと考えています。

《就職状況》
採用スケジュールの変更により就活期間が長期化したものの、例年どおり公務員・金融・サービス業等、地域に根付いた企業へ「豊かな都市生活の実現に貢献する人材と子どもの未来を育むことのできる人材」を送り出しました。

●シティライフ学部卒業生の主な就職内定状況一覧(1期生~14期生)

公務員	厚生労働省、栃木県庁、警視庁、那須塩原市役所、矢板市役所、古河市役所、栃木県警察、埼玉県警察、大田原市役所
卸売・小売業	伊藤忠商事、東武宇都宮百貨店、福田屋百貨店、イトーヨーカ堂、ジャービス商事、栃木トヨタ自動車、ベシア、ギガスケーズデンキ、トライアルカンパニー、オータニ、かましん、たいらや、馬車道、ユニコロ、ヨークベニマル、プロンコビリー
金融	足利銀行、栃木銀行、みずほ証券、中央労働金庫、損保ジャパン日本興亜
製造業	ブリヂストン、ハイビック、松井ビデオ印刷、田淵電子工業、大日本パックス、関東日本フード
建設・不動産業	トヨタウッドユーホーム、グランディアハウス、パナホーム北関東、栃木ミサワホーム 東洋建設、東建ビルダー
教育・情報・医療	栃木県中学校教員、宇都宮市中学校教員、日本赤十字社、倉持病院、トランスコスモス
各種団体等	日本郵便、全国農業協同組合連合会、宇都宮農業協同組合、栃木県商工会連合会

●シティライフ学部卒業生の主な大学院進学状況一覧(1期生~14期生)

宇都宮大学大学院	13名	金沢大学大学院	1名	日本大学大学院	4名
筑波大学大学院	4名	慶應義塾大学大学院	1名	立命館大学大学院	3名
千葉大学大学院	1名	中央大学大学院	6名	神奈川大学大学院	3名
東京農工大学大学院	9名	立教大学大学院	2名	その他大学院	26名

●子ども生活学部卒業生の主な就職内定状況一覧(1期~2期生)

公務員	那珂川町(公立保育所)
認定こども園	風と緑の認定こども園、さくら認定こども園、虹ヶ丘認定こども園、認定こども園鳥山みどり幼稚園、認定こども園駒生幼稚園、認定こども園さくらが丘、認定こども園みふみ幼稚園、認定すずめこども園、認定みどりこども園、認定こども園八幡台幼稚園
幼稚園	宇都宮大学教育学部附属幼稚園、ういせい幼稚園、鹿沼ひかり幼稚園、きぬ川幼稚園、国谷幼稚園、高ノ台幼稚園、第二愛泉幼稚園、高根沢第二幼稚園、仁神堂幼稚園、にしだ幼稚園、のぶしま幼稚園、陽の丘幼稚園、ふたば幼稚園、牧が丘幼稚園、松が峰幼稚園、みのり幼稚園、真岡ひかり幼稚園、業師寺幼稚園
保育所	氏家保育園、おおみや保育園、清洲保育園、ステラ獨協前保育園、芹沼保育園、つくし保育園、つながる保育園、つるた保育園、ナーサリースクールとまつり、西が丘保育園、ハートフルナーサリー、陽だまり保育園、平松保育園、不動前保育園、ふれあい保育園、真岡めばえ保育園、南町保育園、森の子保育園、陽西保育園、ようとう保育園、ゆりかご保育園
福祉施設	たかはろ学園、ハートフィールド
一般企業	東急リゾートサービス、栃木ニッサン、サトウカメラ、エイネット、イーストボーイ、ハートマーケット、長谷川ホールディングス、翼、カワイ体操教室

【卒業生紹介】
羽ばたく翼



子ども生活学部 黒川 聖華さん

ダンスサークルに所属し、日々練習に励んでいた黒川さん。子どもの遊び場である「ゆあひひろば」でのボランティア活動では、イベントの企画や運営などにも携わりました。大学生活は、サークル、ボランティア、保育実習・教育実習と毎日が充実していたそうです。

目標をしっかりと持ち、努力を重ねた黒川さんは、4月から公立保育士として新たな一歩を踏み出します。子どもから学び、子どもの成長を保護者と共に喜び合える素敵な保育者になってください。



シティライフ学部 向田 菜津美さん

学業は勿論の事、学内外の各種のイベントでも大活躍をしてきました。2年、3年と2年間連続で大学祭「すみれ祭」実行委員会の中心的存在であり、各種の学生サークルの取りまとめと大学事務局との調整などに熱心に取り組み、後輩たちの良いお手本となってくれました。

4年次には、学生&企業研究発表会の学生スタッフとして、大掛かりで複雑な運営作業を円滑に進める牽引役を務め、共和大生の評価を大いに高めてくれました。

4月からは大手保険会社に勤務され、4年間培った知識と経験とを活かして、社会人としても活躍してくれるものと期待しています。

卒業生より 言葉の花束



感謝の気持ちでいっぱいです

シティライフ学部サークル協議会
須崎孝介 (シティライフ学部4年)

4年前に宇都宮共和大学に入学し、講義やサークル活動、アルバイトの中で学びを重ねることで有意義な学生生活を送ることができました。

私が学生生活の中で力を入れたことはサークル協議会の運営です。そこで、人を動かすことの大変さ、代表としての責任感というものを学びました。苦労した部分もありますが、しっかり私についてきてくれた後輩達には感謝しています。

今後は大学生活で学んだことを生かし、立派な社会人になれるよう頑張ります。

今まで私を支えてくれた先生方や事務局の方々、先輩、同期の友人、後輩のみなさんに感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました！

在学生より 贈る言葉



2年間の感謝を込めて

シティライフ学部サークル協議会
石川 茜 (シティライフ学部2年)

先輩の皆様、ご卒業おめでとうございます。

私は入学当初、不安が大きかったのですが、先輩の皆様が人間関係や授業に關する的確なアドバイスをしていただいたおかげで、今は、充実した学生生活を送ることができています。

これからは先輩の皆様を見習って、サークル協議会の一員として、より一層、すみれ祭などの学校行事を盛り上げていきたいと思っています。

先輩の皆様のご健康とご活躍を心よりお祈りしています。2年間、本当にありがとうございました。



お世話になりました

子ども生活学部学生会代表
落合 桃子 (子ども生活学部3年)

卒業生の皆様、ご卒業おめでとうございます。とても仲が良く、学校行事を盛り上げてくださった先輩方が大学を卒業してしまふのは、寂しい気持ちでいっぱいですが、先輩方からは、これまで学校生活のこと、実習のことなどたくさん助言をいただきました。4月からは社会人として大切な一歩を踏み出されるわけですが、先輩方ならきっと明るく常に前を向いて歩いていけると信じております。大学でのたくさんの思い出や学んだことを胸にこれからも頑張ってください。ありがとうございました。

彩音祭

〔長坂キャンパス〕

宇都宮共和大学・宇都宮短期大学長坂キャンパスにて、11月14日(土)・15日(日)の2日間にわたって「第49回彩音祭」が開催されました。

宇都宮共和大学に子ども生活学部が誕生してから5回目の彩音祭。今年度のテーマは「百花繚乱〜輝く個性」でした。今年も一般の方や卒業生など、多くの来場者を迎え盛大に開催することができました。学生たちは、クラスごとに模擬店を出したり、学年ごと

に展示やイベントを行いました。

15日(日)には、多目的アリーナにて「トッキーダンスフェスティバル in 彩音祭」が行われました。このイベントには、地域の幼稚園や保育所からたくさんの子どもたちが参加して、トッキーダンスを楽しみました。また、2日間にわたり、ダンスサークルによる発表や、今年度からスタートしたサークルメンバーによる「ソーラン節」も披露されました。



子ども生活学部 卒業生のためのリカレント教育を開催

子ども生活学部では、今年度から「卒業生の集い」を開催しています。この「卒業生の集い」は、卒業生同士や教員の交流を図り、仕事を順調に継続できるようサポートをおこなう「リカレント教育の場」としてスタートしたものです。今年度の第1回目は、17名の卒業生と、子ども生活学部の教員6名が参加しました。参加者の皆さんは、社会に出ることの厳しさを実感するとともに、仕事のやりがいも感じているようでした。また、それぞれの職場で4年間の学び

を活かして、保育者として活躍している様子がかかえましました。参加された皆さんからは、「みんなや先生方と話して元気が出た。また参加したい」「子どもへのかかわり方など具体的なアドバイスが聞きたい」などの声が聞かれました。今後この「卒業生の集い」を継続し、参加者の皆さんが自分自身をみつめ、成長し続ける保育者になるための学びの場としていきたいと考えています。



◀卒業生も教員も学ぶ場です。

▶楽しかった！また元気に頑張りますよ！



Coffee Break



須藤 拓義さん(長坂キャンパス事務局)
私は、2014年より長坂キャンパスの事務局で仕事をさせていただいています。
着任当初は、はじめてのことばかりで日々奮闘の毎日でした。あれから2年が経ち、周りの皆様の助けもあって「やっとな慣れてきたのかな」と感じるほどになったように感じます。
今後は助けられる側でなく、優しく熱心な教職員の皆様とにぎやかな学生たちのお役に立てるよう、日々精進していきたいと思います。

すみれ祭

〔宇都宮シティキャンパス〕

宇都宮シティキャンパスにて、10月31日(土)・11月1日(日)の2日間にわたって「スペシャル ミュージックと共和魂で レッツ!Happy」のテーマで「すみれ祭2015」が開催されました。

1日目はオープニングセレモニーに続いて、2回目となったB-1グランプリ、カラオケ大会、軽音楽サークルLMCライブが行われました。2日目は新イベント「ゼミ対抗腕相撲大会」でスタート。宇都宮短期大学附属高校吹奏楽部アンサンブルの演奏、レディオベリーの協力で実現した人気バンドCure Rubbishの

フリーライブ、ビンゴ大会、また、恒例のシティライフ学講演会の後は「まちの駅ネットワーク宇都宮発足式」、留学生発表会、同窓会総会と例年以上に沢山のイベントが繰り広げられました。

大学祭ではおなじみの模擬店や、入試相談、サークルやゼミ、学校法人須賀学園の展示、大学紹介VTRの上映、チャリティー募金受付、卒業生ホームカミングイベント、とちぎジョブモール就職相談など、卒業された先輩方や一般の方々にも応援していただき、大変、楽しい大学祭となりました。



シティライフ学部

ホテル・観光コース新設記念 シティライフ学シンポジウム開催

11月25日(水)午後3時より、宇都宮シティキャンパスにおいてシンポジウム「栃木の観光立県を目指してーホスピタリティ人材育成ー」が開催されました。宇都宮共和大学シティライフ学部の「ホテル・観光コース」開設を記念して行われたこのシンポジウムは、セントラルフロリダ大学ローゼン・ホスピタリティ経営学部准教授でシティライフ学部客員教授である原 忠之先生が基調講演「観光立県による地方創成の為に」からスタート。

続いてシティライフ学部山島学部長の司会で、原先生、栃木県理事でとちぎいいもの販売促進部長の西須 紀昭氏、金谷ホテル株式会社 代表取締役社長 峰 康夫氏、株式会社あしぎん総合研究所 常務取締役 豊田 晃氏による、パネルディスカッションが行われました。ホテル・観光業に關する多岐にわたる専門家のパネリストの白熱した議論に、会場からも多くの質問が寄せられていました。



Coffee Break



横井 紀昭さん(シティキャンパス事務局)
シティキャンパス事務局に入ってから早いもので1年が経ちました。主に学生課の担当として日々の業務や学校行事等で、あっという間に時間が流れていったと感じています。
私は以前、自転車で長距離を走る機会があり、東京都心部から渡良瀬遊水地までの約100kmの道のりは辛いものの、険しい道のりも一歩ずつ進むと達成感があると感じました。学生の皆さんも、大学生活で何かを成し遂げることの素晴らしさを見つけてもらいたいと思います。

2015年度の出来事

- 4 入学式
春学期授業開始
合宿交流研修
天皇、皇后両陛下、慰霊でバラオ初訪問
- 5 就職個人面接開始
ウィリアム王子夫妻に第2子誕生
列島各地で火山活動活発化
- 6 オープンキャンパス
インターシッパガイダンス
18歳選挙権、今年夏の参院選から
- 7 春学期授業終了
春学期末試験
オープンキャンパス
なでしこジャパン、サッカーW杯で準優勝
- 8 オープンキャンパス
学生ゆかたまつり
3年生インターシッパ
保護者教育懇談会
戦後70年、安倍首相が談話発表
- 9 スポーツ交流会
秋学期授業開始
栃木県に大雨特別警報、鬼怒川が氾濫
安全保障関連法が成立
- 10 就職ガイダンス
オープンキャンパス
マイナンバー通知カード発送開始
ノーベル生理学・医学賞に大村昌氏、物理学賞に梶田隆章氏
- 11 創立記念日
すみれ祭(宇都宮シティキャンパス)
彩音祭(長坂キャンパス)
パリで同時多発テロが発生
漫画家の水木しげるさんが93歳で死去
- 12 クリスマスコンサート
冬期休業開始
今年の漢字は「安」安保関連法を表す
- 1 卒業論文提出
秋学期授業終了
秋学期末試験
マイナンバー制度利用開始
第92回東京箱根駅伝で青山学院大が2年連続総合優勝
- 2 スキー実習
春期休業開始
元プロ野球選手の清原和博を覚醒剤所持で逮捕
台湾南部地震で死者・負傷者多数
- 3 学位授与式
春の大学体験講座

流行語 2015

- 爆買い ラオックス(株)代表取締役社長 羅怡文
- トリプルスリー 福岡ソフトバンクホークス 柳田悠岐 山田哲人 東京ヤクルトスワローズ
- アベ政治を許さない 作家 澤地久枝
- 安心してください、穿いてますよ お笑い芸人 とにかく明るい安村
- 一億総活躍社会 内閣総理大臣 安倍晋三
- エンブレム 東京オリンピックパラリンピック競技大会組織委員会
- 五郎丸(ポーズ) ラグビー日本代表 五郎丸歩
- SEALDs SEALDsメンバー 奥田優基
- ドローン 千葉大学大学院工学研究科工学部特別教授 野波健蔵
- まいにち、修造！ プロテニスプレーヤー 松岡修造

ヒット商品番付 2015

【東】		【西】
北陸新幹線	横 綱	ラグビー桜ジャパン
火花	大 関	定額配信
ハロウィン・フィーバー	張出大関	肉食ブーム
成田空港LCCターミナル	関 脇	12の神薬
ガウチョウパンツ	小 結	コンビニーナツ
夏の甲子園	前 頭	修造カレンダー
SIMフリースマホ	同	郵政3社株
アップルウォッチ	同	デルガード
明治プロビオヨーグルトPA-3	同	バルミューダ ザ・トースター
ドローン	同	ペッパー